



<https://www.revclinesp.es>

1613 - FACTORES DE RIESGO DE PORTADORES DE MICROORGANISMOS MULTIRRESISTENTES EN UNA SERIE DE PACIENTES INGRESADOS EN HAD DURANTE UN AÑO

Marta Carmen Esles Bolado, Lucía Paz Fajardo, Cristina Amado Fernández, Raquel Portilla Chocarro, Cristina Limia Vita, Sonia López Garrido, María Ezquerra Marigómez y Joaquina López Casas

Hospital Sierrallana, Torrelavega (Cantabria).

Resumen

Objetivos: La creciente aparición de resistencia a antibióticos supone un reto de primera magnitud en todo el mundo, que incrementa los costes de la atención sanitaria, la tasa de fracaso de tratamiento y la mortalidad. Nuestro objetivo es conocer si los pacientes que ingresan en la unidad de HaD de nuestro hospital presentan los mismos factores de riesgo que los pacientes ingresados en unidades de alto riesgo.

Métodos: Se revisaron todos los pacientes con microorganismos multirresistentes ingresados en el servicio de HaD de nuestro hospital entre enero de 2021 y enero de 2022. Realizamos un estudio descriptivo de un total de 82 ingresos de pacientes portadores de microorganismos multirresistentes recogiendo los diferentes factores de riesgo de los mismos.

Resultados: Se recogieron los datos de 82 pacientes ingresados en HaD durante un año con una media de 71 años, siendo el mayor de ellos de 101 años y el menor de 17 años. 40 de esos pacientes eran varones y 42 mujeres. El 56% por ciento de los pacientes había tenido un ingreso previo en los tres meses anteriores, el 31% presentaba diabetes, también 1 de cada 3 presentaba úlcera por presión o en MMII y la presencia de enfermedad neurológica subyacente estaba presente en el 21% de los mismos, siendo dependientes 21 pacientes de la serie que son un 25% del total. Un 37% de los pacientes presentaba ITU de repetición siendo este el factor de riesgo más prevalente entre nuestros pacientes. Presentando inmunodepresión en un 27% de nuestros pacientes, de manera menos significativa encontramos como factores de riesgo en nuestros pacientes enfermedad arterial periférica, bronquiectasias o cirugías previas.

Discusión: Los pacientes de nuestro estudio si bien presentan la mayor parte factores de riesgo descrito en las guías lo hacen en porcentajes diferentes a otros trabajos, siendo lo más relevante la hospitalización previa como principal factor de riesgo al igual que se describe en la literatura pero con otros factores de riesgo asociado en probable relación con que estos pacientes pertenecen a hospitalización domiciliaria por lo que deben de ser pacientes estables con patologías que permitan realizar tratamiento en el domicilio.

Conclusiones: Los pacientes ingresados en HaD portadores de gérmenes multirresistentes presentan factores de riesgo descritos en la literatura, pero en porcentajes diferentes debido a que estos deben de presentar patologías estables que permiten mantenerlos en el domicilio.